



DESDE ESTE AÑO NO HABRÁ PROPUESTAS, SEGÚN MORENA

PIDE PRESIDENTA HACER EFECTIVA LA REFORMA CONTRA NEPOTISMO EN 2027

Claudia Sheinbaum solicitó a Morena hacer efectiva a partir del 2027 la reforma constitucional contra el nepotismo y no postular a cónyuges, hijos y otros parientes de gobernadores, alcaldes y legisladores de su partido y sus aliados, como

el Verde y el Partido del Trabajo. El martes en el Senado, Morena cedió ante el PVEM y retrasó de 2027 a 2030 la aplicación de la reforma. Ayer, Morena dijo que no presentará propuestas de familiares en elecciones locales.—E. Ortega/V. Chávez /PÁG. 46

MONREAL COINCIDE

Sheinbaum pide que la reforma contra nepotismo aplique en 2027

La Presidenta llama a los miembros de la 'cuarta transformación' a que no postulen a familiares porque "se va a ver muy mal"



Luisa Alcalde, líder de Morena, dice que en Durango y Veracruz aplicará la petición

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió al partido Morena hacer efectiva a partir de 2027 la reforma constitucional contra el nepotismo y no postular a cónyuges, hijos y otros parientes de los gobernadores, alcaldes y legisladores de su partido y sus aliados el Partido Verde y el Partido del Trabajo.

En el Senado, Morena cedió ante el Partido Verde Ecologista de México y modificó la propuesta de la mandataria, por lo que retrasó de 2027 a 2030 la aplicación de la reforma contra el nepotismo.

La titular del Ejecutivo federal, en conferencia de prensa matutina de Palacio Nacional, dijo que su posición sigue siendo que la reforma sea aprobada para que aplique a partir de 2027; sin embargo, entiende que la reserva aprobada en la Cámara alta es producto del acuerdo alcanzado entre los partidos del oficialismo.

No obstante, la morenista no sólo acotó que “se va a ver muy mal el partido político que ponga un familiar como candidato o candidata” en las siguientes elecciones, sino además instó a su propio partido a no postular en 2027 a familiares no sólo de funcionarios de Morena, sino de sus partidos aliados.

“Mi recomendación es, además ya está en los estatutos del partido al que pertenezco, que no se haga por parte de Morena, en el caso de sus candidatos, y que busque que las alianzas con los tres partidos no ocurra, esto para el 27”, urgió.

“¿Qué espera la presidenta o qué

esperamos todos los mexicanos? Que en 2027 no haya familiares que se presenten como candidatos y si se llegan a presentar familiares, no creo que les vaya muy bien”, machacó.

Por la noche, la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, en su cuenta de X, respondió que, en congruencia con la propuesta de la presidenta Sheinbaum, el partido guinda no presentará propuestas de familiares en las elecciones locales de este año en Durango y Veracruz.

Además, anunció que presentará ante el Congreso Nacional de More-

“¿Qué esperamos todos? Que en 2027 no haya familiares que se presenten como candidatos”

CLAUDIA SHEINBAUM

Presidenta de México

na una propuesta de incorporación estatutaria para que esta medida sea aplicable para el proceso electoral de 2027.

Antes, en San Lázaro, el líder de la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, consideró que la reforma constitucional de la presidenta Sheinbaum debe entrar en vigor a partir de 2027 y no hasta 2030.

“Yo estoy en favor de la reforma como estaba (que entre en vigor en 2027), espero que aquí la Comisión de Puntos Constitucionales la reflexione”, dijo, al recibir en el Palacio Legislativo la minuta de la reforma del Senado, donde se modificó la iniciativa presidencial para que opere hasta 2030.

No obstante, afirmó que “no me adelanto a sus juicios ni a sus discusiones, que serán muy interesantes a partir de ahora que se puedan reunir las comisiones de Puntos Constitucionales y la de Reforma Electoral”.

Sobre los cuestionamientos particularmente a sus hermanos y a su familia en cargos de senadores y gobernadores de Zacatecas, Ricardo Monreal comentó en tono

de broma: “Sí, somos muchos, yo me disculpo con todos, pero eso lo decidí (sic) mi papá y mi mamá. ¡Somos 14!”.

Sin embargo, aclaró que en su caso no hay nepotismo. “No, no. El nepotismo se da cuando un superior jerárquico beneficia a una persona que es su familiar. En este caso, mis hermanos, tanto el gobernador de Zacatecas, como el senador Saúl, son por elección popular”, indicó.

Ante las críticas por la modificación hecha por los senadores, subrayó que “la presidenta Claudia Sheinbaum fue muy clara y muy enfática. Ella dijo: ‘es lo posible en una reforma donde se debe de construir la mayoría constitucional’, y ella advierte que si los partidos postulan a familiares no les va a ir bien. Yo coincido con ella”.

“Estoy en favor de la reforma como estaba, espero que la comisión reflexione”

RICARDO MONREAL

Coordinador de Morena en San Lázaro